

Gruppe SPD, Bündnis 90/ Die Grünen, FDP

im Rat der Gemeinde Bad Zwischenahn



Gemeinde Bad Zwischenahn
Bürgermeister Henning Dierks
Am Brink 9
26160 Bad Zwischenahn



26.11.2021

Antrag: Probeweise Schließung der „Meile“ an einem Wochenende

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dierks,
im Namen der Gruppe SPD, Bündnis 90/ Die Grünen, FDP stellen wir hiermit folgenden Antrag:

Die Gemeinde Bad Zwischenahn wird beauftragt an einem Wochenende im Sommer 2022/23 die probeweise Schließung der „Zwischenahner Meile“ (Lange Str./Höhe Badepark bis Am Hogen Hagen/ Höhe Trog) im Ortskern für den motorisierten Verkehr durchzuführen. Ausnahmeregelungen für Anliegerinnen und Anlieger sind dabei zu berücksichtigen. In enger Abstimmung mit Einzelhandel, Gastronomie und Hotellerie sowie der Bad Zwischenahner Touristik Gesellschaft wird dieser Anlass mit einem zusätzlichen Event aus dem bestehenden Veranstaltungskalender oder einem neuen Event geplant, das einen Anreiz bietet, den Ort zu besuchen. Auch die neue Innenortmanagerin sowie der Verkehrsplaner Herr Zacharias sind miteinzubeziehen.

Im Zuge der Planungen ist insbesondere eine geänderte Verkehrsführung in Verbindung mit einem Parkplatzkonzept für die probeweise Schließung zu entwickeln. Dieses soll einen möglichst reibungslosen Verkehrsfluss und sichere Parkmöglichkeiten für Besucher und Anlieger ermöglichen.

Der Antrag soll in der Ratssitzung am 14. Dezember 2021 öffentlich beraten werden, um die Planungen frühzeitig zu beginnen und die Maßnahme zeitnah umsetzen zu können.

Begründung:

Eine Befragung der ansässigen Gewerbetreibenden im Zwischenahner Innenort hat ergeben, dass sich eine Mehrheit die probeweise Schließung der „Meile“ an einem Wochenende für den Autoverkehr wünscht. Auch Anwohnerinnen und Anwohner haben mehrfach diesen Wunsch geäußert. Wir erhoffen uns von dieser Schließung eine Belebung des Innenortes und der Geschäftswelt nach der Corona-Pandemie. Gastronomen und Einzelhändler können ihre Angebotsfläche einmalig ausweiten und Parkflächen sowie Teile von Fuß- und Radwegen mitnutzen. Durch die Sperrung für den motorisierten Verkehr erhöhen wir die Aufenthaltsqualität, Radfahrende und Fußgänger können die gesamte Meile zum Flanieren und Bummeln nutzen. Die oftmals kritische Platzsituation an Sonntagen wird durch diese Maßnahme entschärft. In den Cafés können die Gäste das Angebot nutzen, ohne durch den Lärm von vorbeifahrenden Autos und Motorrädern gestört zu werden.

Der geplante Eventcharakter sorgt dafür, dass zahlreiche Übernachtungs- und Tagesgäste einen zusätzlichen Anreiz erhalten nach Bad Zwischenahn zu kommen. Die Bad Zwischenahner Woche zeigt jedes Jahr aufs Neue eindrucksvoll, dass eine Schließung der Meile verkehrstechnisch umsetzbar ist und dennoch viele Besucherinnen und Besucher in die Gemeinde kommen. Die zusätzliche, geplante Schließung kann sich an diesem Konzept orientieren und die bestehenden Erfahrungswerte nutzen.

Mit freundlichen Grüßen

im Namen der jeweiligen Fraktionen

Katharina Fischer-Sordon (SPD)

Arne Brunneé (Bündnis 90/ Die Grünen)

Bernd Janßen (Bündnis 90/ Die Grünen)

Michael Cordes (FDP Bad Zwischenahn)

Ansprechperson für den Antrag:

Katharina Fischer-Sordon

Vor den Tannen 19

26160 Bad Zwischenahn

Mail: kathi.fischer26160@gmail.com

Tel.: 0173 3995659